
AUSGABE // 01-2022 

WEYHER WEITBLICK

© Falk Brozio

Das Mitgliedermagazin der Weyher SPD.



2 // INHALT

IMPRESSUM

HERAUSGEBER // SPD Ortsverein Weyhe

REDAKTION // Martina Jenner (verantwortlich), Siard Schulz, Falk Brozio

AUFLAGE // 200 Exemplare

REDAKTIONSSCHLUSS // 09. Januar 2022

WEYHER WEITBLICK // erscheint mehrmals im Jahr

INHALT

VORWORT // S. 3

DAS EPIZENTRUM – UNSERE FRAKTION

Unser Fraktionsvorstand – Unsere Ausschussvorsitzenden und Sprecher:innen // S. 4

Neu an Bord // S. 5

Verabschiedung von Fraktionsmitgliedern // S. 6

Konstituierung unserer neuen Ratsfraktion // S. 7

Berichte aus den Ausschüssen // S. 8

DAS HERZ – UNSER ORTSVEREIN

Mitgliederversammlung // S. 12

Jubilare // S. 13

Historische Kommission und AG Radwerkstatt // S. 14

DIE REGION IM BLICK

Unsere Kreistagsfraktion // S. 12

DER STACHEL – UNSERE JUSOS

Junge Genoss:innen bleiben am Ball // S. 16

IM GESPRÄCH

Unsere Bundestagsabgeordnete // S. 17

AKTUELLES UND TERMINE // S. 19

RÄTSEL // S. 20



// 3

Liebe Genossinnen und Genossen,

ein ereignisreiches Jahr mit spannenden

Themen liegt hinter uns. Wir haben in der

Bundestagswahl gut abgeschnitten, stellen mit

Olaf Scholz den Kanzler und Peggy

Schierenbeck hat es in den Bundestag

geschafft. Bei der Kommunalwahl haben wir

auf Kreisebene ein Mandat hinzugewonnen. In

Weyhe sind wir stärkste Partei und damit

bestimmende Kraft geblieben. Gemeinsam mit

unserem Bürgermeister und Genossen Frank

Seidel wird die SPD-Fraktion die erfolgreiche

Arbeit der letzten Jahre für Weyhe fortsetzen.

Die Fraktion hat sich zu einem Team gefunden:

Einige jüngere Genoss:innen sind mit einer

beachtlichen Stimmenzahl in den Rat gewählt

worden. Erfahrene „alte“ Hasen sind geblieben.

So ist ein guter Mix entstanden, mit dem wir

die zukünftigen Aufgaben angehen können.

Wir werden alles daransetzen, unser

Wahlprogramm wie versprochen umzusetzen.

Ganz vorne steht dabei der Klima- und

Umweltschutz, den wir mit Macht auch in

Weyhe vor unserer Haustür umsetzen müssen.

Insbesondere in den wichtigen Bereichen

Mobilität und Bauen bleibt Vieles zu tun: Wir

wollen Anreize schaffen, auf Bahn und Busse

oder auf das Fahrrad umzusteigen. Beim Bauen

wollen wir ökologisches und energetisches

Bauen für die gemeindeeigenen Neubauten,

aber auch im Altbestand voranbringen. Im

privaten Bereich wollen wir über

Bebauungspläne und andere Anreize das

Bauen mit den besten Energiestandards

vorantreiben. Die größten Effekte sind aber im

Altbestand zu erwarten: hier muss –

insbesondere von der Bundesebene – mehr

kommen in Richtung Fordern, Fördern und

Beraten.

Weyhe soll auch in den nächsten Jahren eine

liebens- und lebenswerte Gemeinde bleiben.

Voraussetzung dafür sind aber immer auch

ausreichende Finanzmittel. Allerdings haben

wir durch die Coronakrise deutliche Rückgänge

der Einnahmen zu verzeichnen. In den

anstehenden Haushaltsberatungen für das

Jahr 2022 werden wir trotzdem konsequent für

ausreichende Finanzmittel in den wichtigen

Bereichen kämpfen. Den guten Weyher Weg

der letzten Jahre für Bildung, Schulen und

KiTas werden wir auch in den nächsten Jahren

fortsetzen. Unser Engagement für die

Jugendlichen bleibt hoch.

Das neue Jahr wird auch an anderer Stelle

spannend werden: Im Herbst steht die

Landtagswahl in Niedersachsen an. Gemein-

sam mit den SPD-Ortsvereinen Stuhr, Syke und

Bassum unterstützen wir geschlossen unseren

Genossen Dennis True aus Stuhr in seiner

Kandidatur für den Niedersächsischen Landtag.

Für das anstehende neue Jahr wünsche ich

Euch und uns gemeinsam alles Gute, viel Erfolg

und vor allem beste Gesundheit.

Solidarische Grüße
Rainer Zottmann

Vorsitzender SPD-Fraktion 
im Rat der Gemeinde Weyhe

VORWORT
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In den kommenden fünf Jahren steht Weyhe

vor vielfältigen Herausforderungen. Ob z.B.

beim Klimaschutz, in der Kindertages-

betreuung, bei der Mobilität oder beim Bauen

und Mieten – die Anstrengungen werden groß

und die Themen sind komplex. Damit wir als

Fraktion gut organisiert sind und schlagkräftig

agieren können, haben wir einen fünfköpfigen

Fraktionsvorstand, der alles in gute Bahnen

lenkt.

Seine Aufgaben reichen von der Organisation

unserer Sitzungen bis hin zu unserem

Antragscontrolling, der Pflege unseres

Fraktionsarchivs und zur Presse- und

Öffentlichkeitsarbeit der Fraktion in enger

Abstimmung mit dem Ortsvereinsvorstand.

Seit der Konstituierung des neuen Weyher

Rates im November 2021 stellen wir in drei

Ausschüssen den Vorsitz. Aufgabe unserer

Ausschussvorsitzenden ist die inhaltliche und

organisatorische Vorplanung der Sitzungen

gemeinsam mit der Gemeindeverwaltung –

und natürlich am eigentlichen Sitzungstag die

Sitzungsleitung. Für die beiden Ausschüsse, in

denen wir den Vorsitz nicht stellen, haben wir

zuständige Sprecher:innen gewählt, die unsere

Positionen zu den jeweiligen Terminen

federführend und in enger Abstimmung mit

unseren Ausschussmitgliedern vertreten. Alle

fünf stellen in den vorbereitenden Fraktions-

sitzungen auch die Themen der jeweils

anstehenden Ausschüsse vor und sprechen die

Details mit der Fraktion durch.

UNSER FRAKTIONSVORSTAND

UNSERE AUSSCHUSSVORSITZENDEN UND SPRECHER:INNEN



DAS EPIZENTRUM – UNSERE FRAKTION // 5

18.262-mal sagt die SPD Weyhe Danke! So

viele Stimmen konnten wir bei der

Kommunalwahl auf uns vereinen. Davon

entfielen 7.728 Stimmen auf die Partei und

ganze 10.534 Stimmen auf die einzelnen

Kandidatinnen und Kandidaten der SPD-Liste.

Bei der Kommunalwahl haben wir auf alte

Hasen und neue Gesichter gesetzt – und auch

dieser Mischung aus einem gut eingespielten

Team und frischen, neuen Ideen war es zu

verdanken, dass wir als Weyher SPD einen

klaren Wahlsieg einfahren konnten.

Für uns ist das ein starkes Signal. Mit unseren

Namen und Gesichtern verbinden die

Menschen in Weyhe ein starkes Engagement.

Wermutstropfen: die bisherigen 17 Sitze

konnten leider nicht gehalten werden. Die

Fraktion besteht in dieser Wahlperiode aus 15

Ratsherren und Ratsfrauen, die Weyhe

mitgestalten werden.

FALK BROZIO

LARA MEYER In der neuen Fraktion gibt es zwei

neue und ein bekanntes Gesicht:

Lara Meyer aus Ahausen und

Pascal Seidel aus Lahausen sind

neu im Weyher Rat und Falk

Brozio aus Kirchweyhe ist 20

Jahre nach seinem ersten Einzug

wieder mit dabei.

PASCAL SEIDEL

NEU AN BORD
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Mit der Konstituierung des neuen Rates sind

auch einige verdiente Fraktionskolleg:innen

aus dem Weyher Gemeinderat ausgeschieden.

In der letzten Fraktionssitzung der

abgelaufenen Wahlperiode wurden diese

langjährigen Mitglieder gebührend

verabschiedet. Andreas Bobka, Herbert

Goldack, Volker Greulich, Tevfik Özkan und

Maria Pachali gehören dem neuen Rat

zumindest vorerst nicht an, wobei Volker

Greulich, Tevfik Özkan und Herbert Goldack

auf der Nachrücker:innenliste stehen.

Für ihre langjährige, aktive Mitarbeit und ihren

engagierten Einsatz für unsere Gemeinde

dankte ihnen unser Fraktionsvorsitzender

Rainer Zottmann ausdrücklich.

Was die ausscheidenden Kollegen mit der nun

neu gewonnenen Zeit anfangen wollen,

beantworten alle jeweils für sich alleine. Der

Ortsverein hofft jedoch darauf, sie als

zupackende Genossinnen und Genossen zu

behalten und bei Aktionen weiterhin auf sie

bauen zu können.

AUSGESCHIEDENE FRAKTIONSMITGLIEDER

ANDREAS BOBKA Ratsherr von 2011 bis 2021

HERBERT GOLDACK  Ratsherr von 2006 bis 2021

VOLKER GREULICH Ratsherr von 2006 bis 2021

TEVFIK ÖZKAN Ratsherr von 2011 bis 2021

MARIA PACHALI Ratsfrau von 2011 bis 2021

VERABSCHIEDUNG VON FRAKTIONSMITGLIEDERN

DA
NK

E!
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Wir sind mit unseren Ratsfrauen und

Ratsherren in unterschiedlich großer Be-

setzung vertreten in:

Mit viel Neugier und Tatendrang haben sich

am 04.11.2021 die Mitglieder des neuen Rats

der Gemeinde Weyhe zur konstituierenden

Sitzung im Ratssaal des Weyher Rathauses

getroffen.

Nach knapp zweistündiger Sitzung unter 2G-

Regeln war klar, wer in welche Ausschüsse und

sonstige Gremien geht. Und klar war auch,

dass wir mit Astrid Schlegel die

Ratsvorsitzende und mit Jürgen Borchers den

1. stv. Bürgermeister stellen.

Unsere Fraktion freut sich auf die Zu-

sammenarbeit aller Parteien im Rat und auf

das erfahrungsgemäß sehr gute Miteinander

mit unserer Gemeindeverwaltung und

unserem Bürgermeister Frank Seidel.

Um einen kleinen Einblick zu geben, welche

Gremien über das Jahr hinweg tagen und wie

vielfältig Kommunalpolitik ist, nebenstehend

mal eine kleine Auflistung…

• Verwaltungsausschuss

• Ausschüsse: Finanzplanung und allg.

Verwaltung / Schule, Kita & Jugend / Sport

und Kultur / Ordnung und Soziales / Bau,

Planung und Umwelt / Umlegungsausschuss

• Verbandsausschuss und -vorstand Abwasser-

verband / Vorstand Wasserbeschaffungsver-

band / Verbandsversammlung Wasserbe-

schaffungsverband

• Kuratorium des DRK-KiGa / Beirat des kirchl.

KiGa Böttcherei / Kirchl. KiGa Kirchweyhe

• Mitgliedervers. Wegezweckverband /

Nieders. Städtetag / Kommunalverbund

Nieders.-Bremen

• Lenkungsgruppe Lokale Agenda 21 / Gesell-

schafterversammlung BTE / Lenkungs-

ausschuss Netze

• AG Ganztagsschule / AG Sport / AG

Kindertagesstätten / AG Gewässererhaltung

/ AG Klimaschutz / Auswahljury Weyher des

Jahres

KONSTITUIERUNG UNSERER NEUEN RATSFRAKTION
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Spannend ging es dann weiter mit einem

Bericht über die Entwicklung der Mit-

gliederzahlen in Weyher Sportvereinen.

Begeistert konnte die Fraktion hier sehen, dass

1/3 aller Weyher:innen in Vereinen sportlich

aktiv sind und die Vereine unterstützen.

Wobei Turnen tatsächlich eine größere Sparte

darstellt als der Fußball. Und nicht nur die

Jugend, sondern ein Großteil der Erwachsenen

hält sich in Weyhe fit. Für unsere Fraktion ist

klar, dass die Unterstützung der Vereine und

der Ausbau der Sportstätten basierend auf

einem demnächst zu erstellenden Sport-

entwicklungsplan eine Herzensangelegenheit

ist und absolut auf der Tagesordnung steht.

Der Abend wurde abgerundet durch einen

Antrag der CDU zur Einrichtung eines

Nachwuchs-Kulturförderpreises. Dieser Antrag

fand unsere Unterstützung, denn gerade junge

Leute können so motiviert werden, sich für ihre

Passion und einen Lebensweg in der

Kulturszene zu entscheiden.

Die ausgelobten 1.000 EUR sind zudem eine

gute finanzielle Unterstützung junger Künstler

:innen. Unserer Meinung nach kann Weyhe

dadurch vielleicht auch eine Kunstszene

entdecken und Talente fördern, die bis jetzt

unentdeckt blieben.

Alles in allem eine gelungene Ausschuss-

sitzung, die mit viel Begeisterung - sportlich

und kulturell - einherging.

Am 18.11.2021 trat der Ausschuss "Sport und

Kultur" – und damit auch unser Ausschuss-

team Jürgen Borchers, Falk Brozio, Sonja Eden,

Lara Meyer und Siard Schulz – das erste Mal in

der neuen Wahlperiode zusammen. Und der

Name war natürlich auch Programm.

Zunächst gab Hermann Greve einen Einblick in

die Sanierung des Kriegerdenkmals in

Erichshof: Das alte und marode Denkmal

wurde hier nun in eine neue Erinnerungs- und

Begegnungsstätte umgewandelt, wo Ge-

schichte neu zum Leben gebracht wird. An der

Aufbereitung des Denkmals war unter

anderem auch eine Schüler:innengruppe

beteiligt, die aktiv zur Gestaltung des neuen

Denkmals beigetragen hat.

Unsere Fraktion freute sich über die Form der

Ausgestaltung, begrüßte die Teilhabe sehr und

bedankte sich bei Hermann Greve für seine

Arbeit.

BERICHT AUS DEM AUSSCHUSS SPORT UND KULTUR
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Zu unserem Antrag, neue Beteiligungsformen

für unsere Kinder und Jugendlichen zu

entwickeln, haben wir darüber hinaus richtig

gute Ideen von Gemeindejugendpfleger

Carsten Platt und seinem Team gehört.

Abschließend war dann noch ein Antrag der

FDP zur „Billigung des Aufstellens privat

beschaffter mobiler Lüftungsanlagen“ abzu-

stimmen. Klar ersichtlich war nach dem hierzu

erfolgten Vortrag der Verwaltung, dass wir

keine Räume in unseren Einrichtungen haben,

die eine solche Aufstellung notwendig machen.

Und klar war für uns auch: es kann und wird

keine „Zwei-Klassen-Gesellschaft“ in unseren

Schulen geben, in denen sich einige Eltern die

private Anschaffung von Geräten leisten

wollen – und in anderen Klassen aus unter-

schiedlichen Gründen keine Geräte beschafft

werden können. Der Antrag der FDP ist deshalb

durch den Ausschuss auch mehrheitlich

abgelehnt worden.

Mit einem vielfältigen Programm tagte am

24.11.2021 der Ausschuss für Schule,

Kindertagesstätten und Jugend das erste Mal

in der neuen Ratsperiode 2021-2026 und unser

neues „Ausschussteam“ war mit Katrin Kurtz,

Sonja Eden, Pascal Seidel, Falk Brozio, Siard

Schulz und Dustin Tiesing am Start.

Auch künftig werden - so wurde es direkt im

ersten Tagesordnungspunkt beschlossen - bei

Sitzungen mit Themen aus dem Bereich

„Kindertagesstätten“ durch den Gemeinde-

elternrat benannte Elternvertreter als Sach-

verständige eingeladen.

Zum Thema „Schule“ gab es dann sehr

aufschlussreiche Zahlen eines Fachbüros über

die prognostizierten Schüler:innenzahlen

unserer beiden KGSen. Danach laufen wir auf

Sicht in keine Raumprobleme, sondern können

aller Voraussicht nach bis mindestens 2030 mit

unseren Kapazitäten auskommen. Das freut

uns ebenso, wie die kontinuierliche

Aktualisierung der Zahlen. Damit haben wir

eine gute Grundlage für etwaige weitere

Diskussionen und Entscheidungen im

Ausschuss und im Gemeinderat.

Gehört haben wir auch einen sehr

interessanten Vortrag von Maurice Weiß, dem

Leiter der Kita Jahnstraße. Es gibt dort, wie

auch in unseren anderen Weyher Kitas, eine

ganz tolle pädagogische Arbeit, die sich

insbesondere auch an der UN-Kinder-

rechtskonvention und an Werten wie Vielfalt,

Toleranz, Nachhaltigkeit und Miteinander

orientiert. Wir wünschen Leitung und Team

allzeit ein glückliches Händchen für die prima

Arbeit mit unseren Kleinsten.

BERICHT AUS DEM AUSSCHUSS SCHULE, KITAS UND JUGEND
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Damit wird verträgliche Entwicklung möglich -

bei gleichzeitiger Rücksichtnahme auf das, was

heute schon (oder noch) da ist.

Im Anschluss ging es um die Neuaufstellung

des Landschaftsplans der Gemeinde Weyhe. In

einem solchen Plan werden die für die örtliche

Ebene konkretisierten Ziele, Erfordernisse und

Maßnahmen des Naturschutzes und der

Landschaftspflege auf der Grundlage der

Landschaftsrahmenpläne dargestellt.

Es ist gut und richtig, dass es hierfür im

Rathaus jetzt eine zusätzliche Stelle gibt und

der neue Landschaftsplan mit voller Energie

und guten Ideen in Angriff genommen wird.

Auf die fortlaufende Information hierzu und

auf die Ergebnisse sind wir sehr gespannt.

Und schließlich befasste sich der Ausschuss

noch intensiv mit dem Thema Klima. Hier

haben wir im Ausschuss die Diskussion über

die Einstellung einer/eines Klimaschutz-

beauftragten angeschoben, die wir im Verlauf

der anstehenden Haushaltsberatungen

fortführen wollen. Die Person soll nach unserer

Vorstellung künftig in engster

Zusammenarbeit mit der AG Klimaschutz

agieren und die zentrale Koordination und

Kommunikation rund um alle Klimathemen

übernehmen. Hierzu wird die Verwaltung eine

Stellenbeschreibung bzw. ein Anfor-

derungsprofil entwickeln und in der AG

Klimaschutz diskutieren.

Uns ist wichtig: keine Zeit verlieren, sondern

auf den richtig guten Initiativen und

Maßnahmen aufbauen, die wir in Weyhe schon

haben - und alles tun, damit wir eine echte

„Klimagemeinde Weyhe“ werden.

Seine erste Sitzung in der neuen Ratsperiode

2021-2026 hatte am 30.11.2021 auch der

Ausschuss für Bau, Planung und Umwelt -

unter der Sitzungsleitung unseres Ratskollegen

und Genossen Berthold Groeneveld.

Auf der Agenda standen für unser neues

Ausschussteam Jürgen Borchers, Falk Brozio,

Kevin Buch, Rainer Zottmann und Berthold

Groeneveld neben der Entscheidung zu

vorgebrachten Anregungen rund um den

Bebauungsplan „Herrenweide Erweiterung“

auch die Bebauungspläne „Syker Straße“ und

„Appelallee“.

Die beiden letzteren sind in ihrem Ursprung

schon viele Jahrzehnte alt und werden nun im

Rahmen der Überarbeitungsstrategie alter

Bebauungspläne neu angefasst. Ziel ist,

gewachsene Gebiets- bzw. Ortsbildstrukturen

zu sichern und die weitere Entwicklung der

Areale in geordnete und verträgliche Bahnen

zu lenken. Wir haben dementsprechend die

Planinhalte gebilligt und die frühzeitige

Beteiligung auf den Weg gebracht. Wir sind

froh, dass wir auch unsere anderen alten

Bebauungspläne kontinuierlich auf den Haken

nehmen und anpassen.

BERICHT AUS DEM AUSSCHUSS BAU, PLANUNG UND UMWELT
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Expert:innen aus der Wissenschaft hinzu-

ziehen. Die AG Klimaschutz bereitet dann

wichtige Tagesordnungspunkte für die

Fachausschüsse vor.

Und noch etwas wollen wir 2022 anschieben:

Weyhe braucht endlich wieder eine:n

Klimaschutz- und Energiebeauftragte:n.

Diese:r ist wichtig, damit innerhalb der

Verwaltung Fachkenntnis im Bereich Klima,

Energie, Arten- und Naturschutz, Beratung und

Tatendrang in einer Stelle vereint werden.

Als SPD wollen wir für diese Stelle selbstredend

Gelder in den Haushalt einstellen. Also: volle

Energie voraus!

Für die erste Sitzung der von uns geforderten

neuen AG Klima am 21.12.2021 gibt es wohl

keine passendere Überschrift als „Viel getan

und noch viel vor“. Denn seit das gemeinsame

Klimaschutzaktionsprogramm mit unserer

Nachbargemeinde Stuhr vor fast zehn Jahren

auslief, ist viel passiert.

Uns ist wichtig, die Bürger:innen bei den

enormen Herausforderungen des Klima-

wandels mitzunehmen und gemeinsam mit

ihnen, den anderen politischen Parteien und

dem Rathaus, Weyhe auf den Weg der

Klimaneutralität bringen. In den letzten Jahren

ist dazu schon viel unternommen worden

Darauf wollen wir uns aber nicht ausruhen.

Deshalb wollen wir das Klimaschutz-

aktionsprogramm fortschreiben und externe

BERICHT AUS DER AG KLIMA
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Ein weiterer wichtiger Tagesordnungspunkt

war die Vorstellung unseres neuen Statuts für

den Ortsverein durch Siard Schulz. Die größte

Veränderung betrifft die neue Möglichkeit zur

Schaffung einer gemischt-geschlechtlichen

Doppelspitze beim Ortsvereinsvorstand. Das

neue Statut wurde einstimmig beschlossen.

Das Highlight der Veranstaltung war dann die

Ehrung der Jubilare aus den Jahren 2020 und

2021. Im vergangenen Jahr mussten wir leider

auf den traditionellen Adventskaffee

verzichten, in dessen Rahmen sonst die

Ehrungen vorgenommen wurden. Somit waren

es in Summe 22 Jubilare mit einer

Parteizugehörigkeit von insgesamt 615 Jahren,

die zu ehren waren. Besonders geehrt wurden

Franz Vogeler und Horst Kuder für jeweils 65

Jahre Mitgliedschaft. Als Arbeitnehmer und

aktives Gewerkschaftsmitglied trat Franz unter

anderem als Betriebsrat für die Belange seiner

Kolleg:innen ein. In Weyhe war er aktiv in der

Gemeinderatsarbeit und leitete lange Jahre

den Feuerschutzausschuss auf Kreisebene.

Horst war in der SPD Weyhe und Syke aktiv.

Neben vielen anderen Ehrenämtern ist er viele

Jahre Vorsitzender der AWO in Weyhe und

freut sich auf viele neue Mitglieder dort.

Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie

war es lange unsicher, ob in 2021 eine

Mitgliederversammlung stattfinden konnte.

Doch am 15. Oktober war es schließlich

möglich, uns mit vierzig Genoss:innen im

Kirchweyher Hof zu treffen. Und natürlich

gehörte das traditionelle Knippessen zum

Rahmenprogramm.

Auf der Tagesordnung standen eine Vielzahl an

Delegiertenwahlen für den UB-Parteitag, die

Vertreterversammlung und die Wahl-

kreiskonferenz, die im November stattfanden.

Zwischen den Wahlgängen informierte uns

Rainer Zottmann als Fraktionsvorsitzender

über den zurückliegenden Kommunal- und

Bundestagswahlkampf. Es wurde mit einer

starken Präsenz in den Ortsteilen, an den

Haustüren, per Social Media und durch den

Weyher Weitblick ein sehr intensiver

Wahlkampf geführt.

Auch unsere neue MdB Peggy Schierenbeck

berichtete über die überwältigende Unter-

stützung, die sie von allen Genoss:innen

erhalten hat und gab einen Ausblick auf die

anstehende Arbeit.

MITGLIEDERVERSAMMLUNG
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45 Jahre (Eintritt 1975)

Heinrich Kessels

1975 | Der Vietnamkrieg geht zu Ende. Der Suez-
Kanal wird wieder eröffnet. Die USA, Kanada und
fast alle europäischen Staaten verpflichten sich mit
dem KSZE-Abkommen zu Frieden, Gewaltlosigkeit
und freiem Meinungsaustausch. In Spanien
beginnt nach dem Tod von General Franco mit der
konstitutionellen Monarchie eine neue Ära.

50 Jahre (Eintritte 1970/1971)

Frank Lemmermann / Erich Will / UweWill

1970 | Negative Schlagzeilen dominieren dieses
Jahr. Politische Krisen, Bürgerkriege und
Naturkatastrophen halten die Welt in Atem. Willy
Brandts Ostpolitik bestimmt die innenpolitische
Debatte. Die Apollo 13 startet zum Mond – einer
der Treibstofftanks explodiert. Die drei
Besatzungsmitglieder konnten sich mit einer
Rettungskapsel in Sicherheit bringen. 1971 |
Bundeskanzler Willy Brandt empfängt den
Friedensnobelpreis. Rezession in den USA - jeder 20.
Amerikaner weiß am Morgen nicht, wie er den Tag
überleben soll. Der Vietnamkrieg der USA gilt als
verloren.

65 Jahre (Eintritte 1955/1956)

Horst Kuder / Franz Vogeler

1955 | Die NATO wird erweitert, der Warschauer
Pakt gegründet. Deutschland erhält seine
Souveränität zurück. Winston Churchill tritt im
Alter von 80 Jahren vom Amt des Premierministers
zurück. Autorennen: Der schwarze Tag von Le
Mans. 82 Menschen sterben. Das Rennen geht
weiter. Dr. Jonas Edward Salk entdeckt ein Mittel
gegen Kinderlähmung. 1956 | Konrad Adenauer ist
Bundeskanzler. 07. Juli: Der Bundestag beschließt
die allgemeine Wehrpflicht. Fürst Rainier III.
heiratet die amerikanischen Schauspielerin Grace
Kelly.

10 Jahre (Eintritte 2010/2011)

Hans-Dieter Barufe / Marc Denker / Martina
Jenner / Thomas Küker / Maria Pachali /
Wolfgang Schaumann / Marielle Schmöe /
Siard Schulz / Dustin Tiesing

2010 | Im Januar bebt in Haiti die Erde.
Über 300.000 Menschen sterben. Am 20. März
bricht auf Island der Eyjafjallajökull aus.
Wochenlang spuckt der Vulkan Aschewolken in den
Himmel. Am 31. Mai tritt Horst Köhler von seinem
Amt als Bundespräsident zurück. 2011 | Am 1.
März tritt Bundesverteidigungsminister Karl-
Theodor zu Guttenberg aufgrund von
Plagiatsvorwürfen zurück. 11. März 2011: Japans
Erde bebt, ein Tsunami wälzt sich kilometerweit ins
Land - Atomkraftwerk in Fukushima havariert.

25 Jahre (Eintritte 1995/1996)

Christian Menges / Torben Plump / Jan-Dirk
Sieling / Jörn Warneke / Falko Weerts

1995 | 19. Februar: Bei der Landtagswahl in Hessen
kann sich Rot-Grün behaupten. Am 8. Mai wird in
Berlin mit einem Staatsakt des 50. Jahrestags der
Kapitulation gedacht. 1996 | 24. März: Landtags-
wahlen in Baden-Württemberg und Schleswig-
Holstein. In Stuttgart regierte die FDP von nun an
mit, und in Kiel muss sich Ministerpräsidentin
Simonis mit den Grünen zusammentun. November:
Bill Clinton wird für eine zweite Amtszeit
wiedergewählt.

40 Jahre (Eintritt 1980)

Alfred Bobka / Rainer Zottmann

1980 | 06. April: Die Sommerzeit wird wieder 
eingeführt. 5. November: Helmut Schmidt wird im 
Deutschen Bundestag erneut zum Bundeskanzler 
gewählt. 8. Dezember: John Lennon wird in New 
York erschossen. 

JUBILARE

***ZEITREISE ***ZEITREISE***ZEITREISE***ZEITREISE
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AG Radwerkstatt

Die AG Radwerkstatt ist eine parteioffene

Gruppe, die sich mit der notwendigen und

unausweichlichen Verkehrswende in Weyhe

befasst. Es geht im Kern darum, Anreize zu

schaffen, auf Rad und ÖPNV umzusteigen und

nicht darum, das Autofahren zu verbieten.

Durch unsere Umfrage vom Sommer dieses

Jahres wissen wir, wo wir ansetzen können:

Der Weg vom Wohnen zu den Ortszentren

muss für Radfahrer schneller, sicherer und

komfortabler werden. Das gilt auch für die

Wege der Radpendler nach Bremen. Konkret

haben wir Vorschläge für eine Strecke in Leeste

bis Erichshof/Angelse erarbeitet. In Arbeit

haben wir die Straße Im Mühlengrunde als

Verbindung von Sudweyhe nach Kirchweyhe

und die Bahnhofsstraße. Zu allen Strecken

werden wir Anträge in der Fraktion beraten

und hoffentlich umsetzen können.

Historische Kommission

„SPD-Ortsverein zählt jetzt 450 Mitglieder“

titelt die Kreiszeitung vor 45 Jahren am 26.

Januar 1977. Noch immer arbeiten Maria

Pachali, Heinz Budelmann und Siard Schulz

leidenschaftlich an der Aufarbeitung der

Historie der SPD Weyhe. Dabei ist der kleine

Arbeitskreis schon auf so manches

interessantes und längst vergessenes

historisches Schmankerl gestoßen. Ganz

deutlich werden sozialdemokratische Tra-

ditionslinien, wie zum Beispiel der Kampf

gegen Rechts. Was bereits Mitte der 1920er

Jahre sozialdemokratische Haltung in Weyhe

war, überdauerte mittlerweile gut 100 Jahre

und gehört noch immer zur DNA des hiesigen

Ortsvereins.

Diese und weitere Geschichten, sozial-

demokratische Weyher Persönlichkeiten und

Entwicklungen im Ortsverein sollen im

Rahmen einer eigenen Herausgabe transparent

für alle Genoss:innen und Interessierten

dargestellt werden.

HISTORISCHE KOMMISSION UND AG RADWERKSTATT
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Genauer gesagt, hat die Fraktion auf der

Sitzung einem Investitionsvolumen in Höhe

von knapp 100 Millionen Euro zugestimmt. Das

Kreisstraßenbauprogramm, der Schulbau samt

Ausstattungen, das neue Zentralklinikum -

diese und viele weitere Herzensthemen der

SPD im Kreis müssen auch finanziell hinterlegt

werden. Für die SPD ist dies ein wichtiges

Signal: auch in Coronazeiten gestalten

Sozialdemokrat:innen unseren Landkreis

weiter.

Ganze fünf Jahre lang – eine Wahlperiode –

musste die SPD Weyhe auf eine:n vierte:n

Kreistagsabgeordnete:n verzichten. Mit der

Wahl zum Kreistag im Jahr 2016 konnte die

Genoss:innen letztlich nur drei Abgeordnete in

den Diepholzer Kreistag und seine Gremien

entsenden. Bei der letztjährigen Kommunal-

wahl dann der Erfolg: mit Astrid Schlegel,

Jürgen Borchers, Peggy Schierenbeck und

Pascal Seidel werden wieder vier der 63 Plätze

mit „roten“ Weyher:innen besetzt.

In der konstituierenden Fraktionssitzung

wurde die bisherige Fraktionsvorsitzende

Astrid Schlegel in ihrem Amt bestätigt. Darüber

hinaus wurde Siard Schulz als neuer

Geschäftsführer der SPD-Kreistagsfraktion

bestellt. Gemeinsam mit den 13 weiteren SPD-

Abgeordneten bleiben die Sozialdemo-

krat:innen das Gesicht der hiesigen Kreis-

politik. Viele Fraktionsmitglieder sind seit

Jahren tief in der Kommunalpolitik verwurzelt,

in ihren Städten und Gemeinden sowie Samt-

gemeinden.

Lange Eingewöhnungszeit haben die neuen

Mitglieder aber nicht bekommen, denn es ging

direkt in die Vollen. In der Dezembersitzung

des Kreistages war zweifelsohne die

Haushaltsdebatte das dominierende Thema

schlechthin. Auch in 2022 will die

Kreistagsfraktion wieder kräftig investieren.

JÜRGEN BORCHERS PEGGY SCHIERENBECK PASCAL SEIDELASTRID SCHLEGEL

UNSERE KREISTAGSFRAKTION
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liche Koalitionsoptionen. Wichtigste Aktion der

vergangenen Wochen war aber zweifelsohne

das Gedenken an die Novemberpogrome. Etwa

30 Menschen, darunter viele junge

Weyher:innen, folgten in diesem Jahr der

Einladung der Jusos zum stillen Gedenkmarsch

samt Rosenniederlegung. So viele Teil-

nehmer:innen hatte die Veranstaltung vorher

noch nie erreicht.

Das ist schon ein starkes Team, das seit Jahren

bei den Weyher Jusos besteht – und sich stets

erneuert und weiterentwickelt hat. Die

Coronapandemie hat zwar auch hier das

gemeinsame Arbeiten nicht gerade einfacher

gemacht. Dennoch ist der weit überwiegende

Teil am Ball geblieben. Und: es sind sogar noch

neue Gesichter hinzugekommen.

Die Jusos Weyhe sind damit nicht nur die

aktivste Juso-AG im gesamten Landkreis,

sondern aufgrund ihrer Beständigkeit auch die

größte.

Das liegt unter anderem auch an wichtigen

politischen Schwerpunktsetzungen und

politischen Mitmachformaten. Hier ist das

Erfolgsrezept „Politik und Pizza“ zu nennen –

eine Veranstaltungsreihe, bei der in

gemütlicher Atmosphäre und bei Pizza zu

diversen Themen diskutiert wird. Die letzte

Veranstaltung Ende Oktober stand ganz im

Zeichen der abgelaufenen Bundestagswahl. In

diesem Rahmen diskutierten die

Nachwuchssozis den Wahlausgang und mög-

JUNGE GENOSS:INNEN BLEIBEN AM BALL



// WIE WAR DAS EIGENTLICH GLEICH NACH
DER WAHL?

Peggy: Ich habe tatsächlich noch am

Wahlsonntag meinen Schreibtisch komplett

aufgeräumt, bevor ich selbst zum Wählen

gegangen bin, denn ich wusste, dass – sollte ich

gewählt werden - ich am Folgetag nach Berlin

fahren werde. Dass ich fahre, wusste ich erst am

Morgen nach einer unklaren Wahlnacht. Meine

Familie hat kein Auge zugemacht, während ich

– mit kleinen Unterbrechungen – geschlafen

habe, weil ich nach den letzten Wochen so müde

war. Am Morgen habe ich dann u.a. vom

Wahlleiter das vorläufige Endergebnis gelesen,

wie auch eine Vielzahl weiterer

Glückwunschnachrichten. Ab da an konnte ich

meine Freude nicht mehr bremsen, wenngleich

es auch irgendwie unwirklich war. Wir haben

wahllos Sachen für die Reise nach Berlin

zusammengepackt und – zusammen mit

meinem Mann Heiko – machte ich mich am

Montag auf in die Hauptstadt.

// WAR IMMER ALLES NUR SUPER UND
SPANNEND?

Peggy: Es war natürlich spannend und

aufregend. Es war ja mein allererstes Mal. Und

dann am Wahlabend in Twistringen zu stehen

und Bilanz zu ziehen – davor hat es mir ein

bisschen gegraut. Das Ergebnis ist mit über 33%

traumhaft; dennoch hat es ja fürs Direktmandat

nicht gereicht. Und auch wenn mein Listenplatz

mit dem Gesamtergebnis gar nicht mehr

unsicher war, war es doch ein wenig am Hakeln,

ob es klappt oder nicht. Auf die Frage was jetzt

passiert habe ich mir gesagt: es ist so wie es ist –

ich nehme es so wie es kommt! Ich hatte einen

wunderwunderschönen Wahlkampf. Und allein

dafür hatte es sich alles schon gelohnt! Diese

Unterstützung und diese Freude von all unseren

Genoss:innen war überwältigend. Alle haben

mich sehr unterstützt, mit mir gekämpft und

sich mit mir gefreut.

IM GESPRÄCH // 17

UNSERE BUNDESTAGSABGEORDNETE

PEGGY SCHIERENBECK

MdB

Liebe Peggy, wir freuen uns, dass du uns wieder von deiner
aktuellen Arbeit berichtest. Inzwischen bist du als

Abgeordnete im Bundestag und hast in der Zeit seit der Wahl
sicherlich sehr viel erlebt. Auch, wenn wir schon viel über dich
in der Zeitung und in den sozialen Netzwerken lesen, so gibt

es sicherlich auch noch einiges, was wir noch nicht wissen…



// DIE SUCHE NACH PERSONAL UND NACH
EINER WOHNUNG IN BERLIN – SICHERLICH
NICHT EINFACH, ODER?

Peggy: Personell habe ich großes Glück gehabt.

Julia, die sich schon im Wahlkampf um die

Öffentlichkeitsarbeit gekümmert hatte, habe ich

ja gleich „mitgenommen“. Dann habe ich noch

zwei Kolleginnen in Berlin und einen Kollegen im

Wahlkreis, der sich als offenherziger und

kompetenter Ansprech-partner um die Anfragen

im Landkreis kümmert. Die Wohnungssuche war

wirklich sehr schwer! Es gibt zwar eine

Wohnungsdatenbank für die Abgeordneten,

aber die einen waren noch in den Wohnungen

und die anderen suchten händeringend. Einige

leben mehr oder weniger „aus dem Koffer“, was

auch geht, doch ich persönlich brauche ein Art

Zuhause. Ich bin sehr froh, dass mein Mann

parallel geschaut hatte und für mich eine

Wohnung auf dem freien Markt gefunden hat.

// WAS MACHT EINE MDB AM ABEND? GIBT ES
EINEN „FEIERABEND“?

Peggy: Ja, es gibt auch irgendwann einen

Feierabend. Meist ist dies so gegen 21-22 Uhr.

Abends ab ca. 19 Uhr finden einige Sitzungen,

aber auch interessante Veranstaltungen, wofür

man sich seinen Interessen nach anmelden

kann, statt. Und nein – ich beginne nicht erst

mittags. Ich stehe tatsächlich weiterhin um 6:30

Uhr auf und beginne meinen Arbeitstag nach

einer Fahrt in der U-Bahn in meinem Büro.

// WIE VERTEILT SICH DEINE ZEIT ZWISCHEN
BERLIN UND DEINEM WAHLKREIS?

Peggy: Grundsätzlich sieht die Planung so aus,

dass es eine Sitzungswoche gibt und darauf

eine sitzungsfreie Woche folgt. Dies kann sich

natürlich immer wieder verändern. Aber in den

sitzungsfreien Wochen – und auch in der 10-

wöchigen Sitzungspause im Sommer – werde

ich hier vor Ort sein. Ich wurde nicht in Berlin

gewählt, sondern hier – und ich trete für die

Themen dieses Wahlkreises an. Es sind schon bis

April 2022 viele Termine u.a. mit

Bürgermeistern vereinbart und es werden noch

viele weitere Termine folgen.

// WIR DANKEN DIR FÜR DAS GESPRÄCH.

// GAB ES HERAUSFORDERUNGEN?

Peggy: Was ich wusste, war wann ich meine

erste Fraktionssitzung habe, die im Übrigen sehr

aufregend war. Schließlich saß man auf einmal

mit so vielen aus dem Fernsehen bekannten

Gesichtern „an einem Tisch“. Aber ansonsten

gab es eine Fülle an Fragen, über die ich auf der

Fahrt nach Berlin nachdachte. Wo muss ich hin?

Was muss ich als erstes tun? Wo komme ich

unter im Büro? Es rief mich dann auf der Fahrt

Susanne Mittag (MdB der SPD für den Wahlkreis

Delmenhorst, Wesermarsch, Oldenburg-Land)

an, gratulierte und bot mir gleichzeitig ihre

unglaublich großzügige Hilfe an, mich

sozusagen „an die Hand zu nehmen“. In diesem

Moment sind mir wirklich große Steine vom

Herzen gefallen. Sie konnte sich selbst noch so

gut an ihre ersten Tage erinnern.

18 // IM GESPRÄCH

UNSERE BUNDESTAGSABGEORDNETE



09. Oktober 2022 Landtagswahl in Niedersachsen

// Termine, Termine, Termine! // Das solltet ihr Euch im Kalender rot markieren!

SPD auf dem Wahlzettel.

Aktuelles und Termine // 19

WAS STEHT AN?

01. Quartal 2022 Jahreshauptversammlung des SPD-Ortsvereins mit Vorstandswahlen

Haushaltsberatungen in den Ausschüssen und im Gemeinderat

10. Februar 2022 Jahreshauptversammlung der Jusos mit Vorstandswahlen

✗✗



20 // RÄTSEL

Da haben wir

den Salat
In diesem Buchstabensalat sind neun Begriffe rund um die
Ratsarbeit versteckt. Die Wörter können waagerecht,
senkrecht, schräg, vorwärts oder rückwärts geschrieben
sein. Zu gewinnen gibt es insgesamt drei 10€-Gutscheine
für die Blumen Manufaktur Diana Christen in Melchiors-
hausen.

Die Suchwörter lauten: RATSFRAKTION // RATHAUS // BUERGERMEISTER // 
HAUSHALT // GEMEINDERAT // AUSSCHUSS // 
SITZUNG // KREISTAG // TEAM

Bitte schickt Eure Lösung als Foto oder Scan bis zum 28. Februar 2022 an: info@spd-weyhe.de oder 
werft das gelöste Rätsel mit Angabe Eures Namens in den Briefkasten des SPD-Büros in Weyhe. Viel 
Glück wünscht Eure Weyher-Weitblick-Redaktion!
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